

## Une conférence mémorable

M. Clément Quentin, résistant déporté durant la seconde Guerre Mondiale, est intervenu au lycée Sainte Marie à Cholet pour une conférence historique.



Le lycée Sainte Marie a fait intervenir cet homme dans le but d'informer et de prévenir la nouvelle génération des actes impardonnables passés : « Ceux qui demain seront en charge de l'avenir ne perdent pas la leçon et se sera vous. » En évoquant son histoire durant la seconde Guerre Mondiale, M. Quentin âgé de 94 ans a réussi à faire comprendre certains messages tel que :

« La liberté est une valeur dont on a conscience que lorsqu'on l'a perdu ».

Originaire de l'Anjou, il s'est engagé dans le réseau de résistance Anjou-Basse-Loire. Il a été dénoncé, torturé et déporté à Dachau l'été 1944. Arrivés dans les camps, les déportés ont subi des atrocités, considérés comme du bétail et bien pire. Il a tout d'abord effectué des travaux forcés mais pour cause de maladie a été transféré dans des blocs dans lesquels il a servi de cobaye aux SS allemands.

Après l'armistice, une guerre morale a commencé pour M. Quentin. Les cauchemars de tortures et de souffrances le hantent encore. Comme il le dit : « J'entends encore les cris de mes camarades quand je ferme les yeux. » Il a cependant commencé à pardonner seulement après 10 ans à partir de 1945 et cette démarche n'est pas des moindres.

Cet homme fait partager ces souvenirs dans de nombreuses classes pour instruire la jeune génération des événements passés qui sont contre l'humanité. Aussi, il se rend chaque année sur les lieux de ses souffrances pour ne pas oublier, cette mémoire doit se transmettre pour que jamais plus, ces actes abominables ne recommencent.

[http://mvistatic.com/of-photos/2008/05/08/ch10\\_706836\\_1\\_px\\_640\\_.jpg](http://mvistatic.com/of-photos/2008/05/08/ch10_706836_1_px_640_.jpg)